
Wahlprogramm von Volt 

für die Stadt Gießen 

In Einfacher Sprache 

 

Gießen ist eine Stadt in Bewegung. Viele Menschen leben hier, viele 

studieren hier. Das ist gut für die Zukunft.  

Inklusion ist für uns sehr wichtig. Wir finden: Jeder Mensch in Gießen 

soll am Leben der Stadt teilnehmen, Angebote nutzen und die Stadt 

mitgestalten können. Nur so wird Gießen für alle lebenswerter. Unser 

Wahlprogramm ist aus vielen Gesprächen entstanden. Mit Ihrer Stimme 

für Volt machen wir Gießen zu einer schönen Stadt für alle.  

Ihr Volt-Team Gießen 

 

Gutes Leben in Gießen 

Gießen soll bis 2035 klimafreundlich, sozial gerecht und lebenswert 

sein. Dafür braucht es: 

●​ bezahlbare Wohnungen, 

●​ gute Bus- und Bahnverbindungen, 

●​ eine moderne Verwaltung, 

●​ und eine starke Demokratie. 



Bauen und Wohnen 

●​ Wir wollen lieber umbauen als neu bauen. Alte Gebäude sollen 

barrierefrei gemacht und besser genutzt werden. 

●​ In der Stadt soll es mehr Bäume, Lampen und schöne Plätze 

geben. 

●​ Die Natur in Wiesecktal, Lahnaue und Schiffenberg soll geschützt 

bleiben. 

●​ Gießen soll eine "15-Minuten-Stadt" werden. Das bedeutet, alle 

wichtigen Orte wie Arztpraxen, Supermärkte, Schulen und 

Treffpunkte sollen in der Nähe und gut erreichbar sein.  

Klima, Energie und Verkehr 

●​ Neue Gebäude sollen klimafreundlich gebaut werden 

●​ Wir wollen mehr Fern- und Nahwärme, Solarenergie und 

gemeinschaftliche Energieprojekte. 

●​ Busse und Bahnen sollen verlässlich fahren. 

●​ Mehr sichere Radwege und gute Anschlüsse ins Umland. 

●​ Am Uniklinikum soll ein Verkehrspunkt entstehen: mit Bussen, 

Fahrradplätzen und Ladestationen für Elektro-Autos. 

●​ Tiere sollen besser geschützt werden: Schutz für Tauben, Igel, 

Katzen und Hunde. 



Bildung, Soziales und Vielfalt 

●​ Wir finden es wichtig, dass Schulen und Kindertagesstätten von 

vornherein barrierefrei gestaltet werden mit Aufzügen, 

zugänglichen Schulhöfen, verständlichen Lernmaterialien und 

inklusiven Freizeitangeboten am Nachmittag 

●​ Jugendliche sollen mitreden dürfen: Ein Jugendparlament soll 

Ideen für eigene Projekte vorschlagen können 

●​ Kinder und Jugendliche mit Unterstützungsbedarf sollen die 

gleichen Bildungs-Chancen haben und gemeinsam lernen können 

●​ Alle Menschen sollen ohne Angst leben können: durch 

Antidiskriminierung, Gewalt- und Armutsschutz. 

●​ Frauenhäuser und Schutzkonzepte sollen gestärkt werden. 

●​ Wir schützen jüdisches Leben, die LGBTIQA*-Community und 

sorgen für Barrierefreiheit. 

 

Kultur und Stadtleben 

●​ Kultur verbindet Menschen, deshalb sollen Kultureinrichtungen 

sicher finanziert werden können. 

●​ Freie Räume für Kunst und Kultur sollen erhalten bleiben. 



●​ Kunst soll in allen Stadtteilen stattfinden und für Menschen mit 

wenig Geld kostenlos sein 

●​ Freiwillige Helfer sollen kostenlosen ÖPNV bekommen – als Dank 

für ihre Arbeit, z. B. bei der Feuerwehr. 

 

Digitalisierung, Demokratie und Beteiligung 

●​ Die Verwaltung soll digital und barrierefrei sein, mit 

mehrsprachigen Angeboten. 

●​ Behörden sollen auch online erreichbar sein. 

●​ Parlamente sollen öffentlich und mit Untertiteln gestreamt 

werden. 

●​ Bürgerinnen und Bürger sollen in Räten mitreden und 

mitgestalten können. 

 

 

Mehr Informationen 
Wenn Sie mehr Informationen möchten, schreiben Sie uns eine E-Mail:  

giessen@voltdeutschland.org 

 

Ihr Volt-Team Gießen 
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